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Estimados vecinos y vecinas: mos por delante y en las que hay que seguir traba-
jando y luchando.

Usaré estas líneas para que conozcáis nuestras 
sensaciones del día a día, sin entrar en particula- Todos somos una familia con un trozo de historia 
ridades o logros y mejoras, para eso os invito a hecha juntos y tendréis nuestro agradecimiento 
profundizar en este boletín que os mostrará la lu- de por vida. Hemos elegido la esperanza sobre el 
cha por llevar a cabo una gestión municipal ho- temor, escuchando vuestros sueños y vuestros pro-
nesta, tenaz, profunda y cercana, a la vista de to- blemas, intentando que prevalezca siempre el in-
dos, desde un equipo formado por políticos, téc- terés general, plantando cara al pesimismo que 
nicos, profesionales y por vosotros mismos, desde nos rodea y adaptándonos con inteligencia a los 
el cariño y con un amor inquebrantable por La cambios que se producen a nuestro alrededor a to-
Puebla. da velocidad.

Los tiempos actuales nos piden responsabilidad y Durante los últimos años buscamos una forma de 
nos obligan a reconocer por parte de cada pobla- progreso racional y sostenible. Nos sentimos pro-
no que tenemos deberes para con nosotros mis- fundamente orgullosos de cada euro invertido y 
mos y con nuestra comunidad. Juntos vamos sor- de cada euro ahorrado, en los dos casos dinero 
teando los obstáculos de esta crisis,  lo que re- muy pensado y trabajado. 
fuerza el clima de confianza y ha estrechado la 

Debemos cuidar a la generación que ha hecho rea-unión entre vecinos y dirigentes de la localidad.
lidad el presente de nuestro pueblo e invertir en 

Hemos aprendido de vosotros y nos habéis hecho la que desarrollará su porvenir. No somos perfec-
mejores. Caminamos hacia delante, codo con co- tos, pero queremos seguir construyendo un futu-
do, y hoy estamos más esperanzados sobre nues- ro juntos.
tro futuro, con un optimismo basado en reflexio-

Vuestro alcalde,    Pedro Bello Martíneznarlo todo y tener muy claras las tareas que tene-

Puente de La Torica

PRESENTACIÓN TELÉFONOS, HORARIOS, SERVICIOS Y SUMARIO
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Ayuntamiento . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 62 02
De Lunes a Viernes de 8:00 a 14:30 h.

Bibioteca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 64 74
De Lunes a Viernes de 17:00 a 20:00 h.

Escuela de Educación Infantil . . . . . . . . 638 18 66 48
Colegio Público Julio Sanz Gimeno . . . . . 978 82 63 16
Polideportivo Municipal y Gimnasio
De Lunes a Viernes de 18:30 a 21:30 h.
Sábados de 16:00 a 20:00 h.

Centro de Jubilados
De Lunes a Domingo de 14:30 a 19:00 h.

SERVICIOS AL CIUDADANO
Arquitecta municipal
Martes de 10:00 a 14:00 h. (

Asistenta social
Martes de 10:00 a 14:00 h. 

Psicóloga - Atención a la mujer
1º y 3º Jueves de mes de 9:00 a 10:00 h. 

Asesoría jurídica (C
Casa C. El Granero)

Recogida de enseres
Puntos habituales)

OTROS TELEFONOS INSTITUCIONALES
Comarca del Bajo Martín . . . . . . . . . . . 978 82 01 26
Oficina comarcal agroambiental. . . . . . . 978 82 06 06
Juzgado de paz - Registro Civil

La Puebla Hijar . . . . . . . . . . . . . 978 82 62 02
Hijar. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 01 06

Sindicato de Riegos La Puebla Hijar . . . . 978 82 63 42

TELÉFONOS SANIDAD
Consultorio Médico . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 64 22
Centro de salud comarcal. . . . . . . . . . . 978 82 07 25
Urgencias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 061
Centro de día comarcal Val de Zafán . . . . 978 82 65 41
Farmacia Tena Ledesma. . . . . . . . . . . . 978 82 64 15

TELÉFONOS TRANSPORTES
Estación Ferrocarril La Puebla H. . . . . . . 978 82 63 15
Servicio de taxi David Rivero . . . . . . . . 615 07 18 88
Autobuses Hife . . . . . . . . . . . . . . . . . 902 11 98 14
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Con el objetivo de informar y ser lo más transparentes posible, hace poco mas de un año quisimos llevar a 
cabo nuestro compromiso de rendir cuentas con la ciudadanía y plasmar por escrito nuestra visión de lo que 
se estaba moviendo en nuestro pueblo junto con las actuaciones que se llevaban a cabo en términos 
organizativos, administrativos o políticos, Hubo una gran acogida entre los vecinos, valorando lo necesario 
que era establecer una vía de comunicación e información como ésta, dando respuesta a dudas y 
generando preguntas, con el  interés de compartir y saber más sobre proyectos en nuestro pueblo.

Motivó que a muchos de vosotros, que por vuestras ocupaciones profesionales o personales no podéis seguir 
de cerca las actuaciones municipales, os picara el gusanillo por involucraros en los asuntos de vuestro 
pueblo y entender que se puede participar o ayudar para que seamos mejores cada día.

Esperamos que este segundo boletín vuelva a cumplir vuestras expectativas y nos ayudéis con vuestra 
participación y opinión a caminar por la senda adecuada hacía un futuro serio, sostenible y positivo.

Edita:  Ayuntamiento de La Puebla de Hijar
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FUNCIONAMIENTO INTERNO Y ADMINISTRATIVO.  PERSONAL

Servicio de Atención al Ciudadano por parte del al- titular. Las contrataciones se realizan 
calde, concejales, secretaria y técnicos munici- siempre basándonos en la bolsa de trabajo 
pales. Pedir cita para un servicio más eficiente: y el INAEM, siempre con criterios objeti-

vos y siguiendo los cauces legalmente esta-
En las oficinas municipales. blecidos.

En el teléfono 978826202. Plazas Empleo DPT: Otro año más la Dipu-
tación Provincial de Teruel ha subvencio-

En el email: aytopuebladehijar@aragon.es nado contrataciones eventuales. Se han 
podido emplear dos operarios multiusos 5 Personal de oficinas. No se producen variaciones 
horas durante 3 meses y un auxiliar admi-en el último año: Secretaria Interventora com-
nistrativo a jornada completa por 3 meses partida con Jatiel y Mancomunidad Industrial Ba-
y compartido con Jatiel. jo Martín, auxiliar administrativo archivos, auxi-

liar administrativa recepción, encargado de con- · Personal Convenio IAI (Instituto Aragonés 
tabilidad y biblioteca y arquitecta compartida de Inserción): Ha ido variando durante el 
con los pueblos de la comarca, con dedicación  de año de 1 a 3 personas. Al inicio de 2015 se 
cuatro horas semanales. incorporará más gente. Es un convenio 

que no supone coste para el Ayuntamiento Personal usos múltiples. 
y que ayuda a las personas a insertarse a 
una rutina laboral. Realizan tareas de apo-· Personal habitual contratado: El oficial es-
yo 2 horas al día.tá acogido a contrato de relevo con lo que 

realiza un 25% de jornada y el relevista 
· Trabajos para la comunidad (Instituciones 75%. El relevista se encuentra en exce-

Penitenciarias). Alguna persona ha parti-dencia con lo que se suple de manera inte-
cipado en tareas municipales durante va-rina. El puesto de peón se cubre ahora con 
rios meses, en momentos puntuales y con dos personas a media jornada por baja del 
resultado positivo. Sin coste para el Ayun-
tamiento.

Bolsas de trabajo. Durante este año se han segui-
do llevando a cabo procesos de elaboración de bol-
sas de trabajo para los diferentes puestos del 
Ayuntamiento, con objeto de  posibilitar las con-
trataciones y sustituciones con facilidad y rapi-
dez y asegurar contratos basados en condiciones 
objetivas conformes a ley. Ya hay bolsa actual-
mente vigente de: maestro de educación infantil, 
monitor de tiempo libre, educador de personas 
adultas, contabilidad y biblioteca, personal de 
servicios múltiples y socorrista.

RPT (Relación de Puestos de Trabajo) y Acuerdo 
General Laboral. Durante este año se ha llevado  
a cabo un arduo trabajo en el proceso de estruc-
turación y reorganización del personal laboral, un 
tema que requería ser tomado en serio puesto  no 
se había seguido el mismo guión ni estructura en 
las contrataciones lo que, con el paso de los años, 
provocaba desajustes y diferencias en muchos ca-
sos.

Se comenzó con el sistema de pagos, pasando a 
unificar el sistema de pagos 14 pagas prorratea-
das, intentado clarificar las nóminas y que tuvie-

ran puntos en común para intentar seguir una lí- Mociones. Se han aprobado en pleno varias mo-
nea clara. ciones: En defensa del mantenimiento de los ser-

vicios ferroviarios de ADIF de la estación de La 
Una vez preparada la propuesta desde el Ayunta- Puebla de Híjar y otras; en defensa de la autono-
miento, se inició un proceso de negociaciones con mía local y contra la ley de racionalización y sos-
sindicatos, FAMCP, representante sindical y tra- tenibilidad de la administración local; rechazan-
bajadores en el que el espíritu de colaboración lo- do el proyecto de reforma del sector eléctrico; fa-
gró un acuerdo rápido, claro y serio entre las par- vorable a la inclusión de las cláusulas sociales en 
tes. Es de justicia  agradecer la buena voluntad los contratos públicos; a favor de cumplir la legis-
de todos. lación en materia de asistencia como institución 

o representantes públicos a cualquier acto o mani-
Se determinó la relación de puestos de trabajos festación religiosa; solicitando el establecimien-
(RPT) y manual de funciones para establecer ca- to  de un protocolo eficaz y claro en cuanto al ope-
da puesto con su nivel, categoría, retribuciones y rativo de prevención y extinción de incendios.
complementos. Los trabajadores que realicen los 
mismos trabajos pasarán a cobrar lo mismo, cada Varios. Se ha puesto en funcionamiento el servi-
persona contratada o que se contrate sabrá en cio de vados, puesta al día la gestión informática 
que puesto, escala y nivel está, las funciones que del cementerio, establecido un programa actua-
desempeña y sus retribuciones fijas y comple- lizando el histórico de licencias de obras y se han 
mentarias de manera clara. restaurado y digitalizado planos históricos.

Se llegó a un acuerdo laboral con los trabajadores Tasas, impuestos y precios públicos. Está al día 
para estructurar y normalizar la situación a partir la ordenanza de alquiler de locales municipales. 
de la RPT, estableciendo mejoras como el cobro Se han congelado las tasas e incluido en ellas no-
de las pagas extra durante periodos de baja, que vedosas mejoras: bonificaciones en el impuesto 
eran de justicia pero no podían aplicarse sin un de vehículos con nuevas características me-
acuerdo. dioambientales según el carburante utilizado y 

las características del motor, también se bonifica 
Finalmente se realizaron acciones singularizadas a los parados en los precios de las piscinas munici-
respecto al personal funcionario mediante una pales y los precios del gimnasio municipal equipa-
modificación de la relación de puestos de trabajo ran los de los no empadronados con los empadro-
a fin de adecuar todos los complementos salaria- nados siempre que aquellos acrediten haber esta-
les a la valoración acordada con el personal labo- do 12 meses dados de alta, buscando así recono-
ral. cer su fidelidad.

La sensación final es de satisfacción por dejar tan 
avanzado un tema muy importante de una mane-
ra adecuada a medio y largo plazo para el bien de 
todos.

FUNCIONAMIENTO INTERNO Y ADMINISTRATIVO.  PERSONAL

Porches del Ayuntamiento Zona con vado autorizado
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Presupuesto, liquidación de ingresos y gastos. fico que el cierre del año 2011 incrementó en 
gran manera el remanente, debido a la cautela en 

Respecto a los datos publicados en el boletín ante- el gasto por el nuevo equipo de gobierno junto a 
rior, se aprecia la misma tendencia que presenta la aparición de la nueva ley del estado que limita 
unos presupuestos muy ajustados y que durante el uso de remanente sólo para amortización de 
el ejercicio se van incrementando y reestructu- deuda. Durante el resto de legislatura este apar-
rando con las subvenciones recibidas de entida- tado se mantiene estable, intentando ceñirse a 
des de ámbito superior. las cantidades presupuestadas y no propiciando 

sobrantes que irían a engrosar el remanente sin 
La normativa exige la presentación de presupues-

poder disponerse en el ejercicio posterior. La can-
tos antes del 31 de Diciembre, sin embargo en 

tidad de remanente de tesorería se ha incremen-
esas fechas, se desconocen las cantidades que se 

tado durante los 4 últimos ejercicios cerrados en 
recibirán desde DPT, DGA, FITE, FEADER u otros, 

16.564,71 € habiendo saldado todos los créditos 
con lo que se realiza un presupuesto de lo básico y 

bancarios.
se va modificando en virtud de los nuevos ingre-
sos. En este último año 2014, que partía con el pre- El endeudamiento ha tenido una tendencia histó-
supuesto mas bajo de la legislatura, se ha con- rica de descenso. Para comprender mejor los da-
cluido con un nivel de liquidación muy superior. tos, hay que comentar que durante la anterior le-
La cercanía de elecciones, posiblemente, ha in- gislatura se termina de pagar el préstamo que ha-
fluido en que todos los municipios hayamos teni- bía del Centro de Día (Año 2010), entre los años 
do incremento de ingresos durante el ejercicio pa- 2007 y 2009 se pide un préstamo a corto plazo que 
ra inversiones variadas. Destacan este año los in- se liquida rápidamente. Se nota en la gráfica el in-
gresos para inversiones sostenibles y el plan de cremento de deuda en 2007 y como baja de mane-
concertación de Diputación provincial, los del ra importante los dos siguientes años. 
Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural 
(FEADER) y del Fondo de Inversiones de Teruel El préstamo que ha llegado vigente a esta última 
(FITE). legislatura es fruto de la refinanciación que se lle-

vó a cabo al adquirir en su día los bienes de la Coo-
perativa, que se unificó con el préstamo antiguo 
vigente en aquel momento. Se ha ido amortizan-

Remanente de tesorería y endeudamiento con 
do siguiendo los plazos establecidos y en la actual 

entidades de crédito
legislatura se continua de manera periódica en 
los años 2011, 2012 y 2013 hasta que en el año El remanente de tesorería es consecuencia de los 
2014 se liquida totalmente con cargo al remanen-superávit a lo largo de los ejercicios. Histórica-
te de tesorería.mente se ven incrementos y disminuciones dispo-

niendo de los fondos de este apartado según se ne-
Actualmente La Puebla no tiene deuda con enti-

cesitara. Más recientemente se aprecia en el grá-
dades de crédito, se ha reducido en estos últimos 

4 años cerrados en 113.327,65 € hasta su liquida- supuestaria y sostenibilidad: presentar superávit 
ción total. Esto posibilitaría poder llevar a cabo in- en el ejercicio anterior, no superar los límites de 
versiones sostenibles con cargo a remanente de endeudamiento, cumplir el periodo medio de pa-
tesorería si fuera preciso, ya que se cumpliría con go a proveedores, cumplir con la regla de gasto y 
los preceptos que exige la ley de estabilidad pre- la estabilidad presupuestaria.
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Escuela de Adultos. La continuidad del servicio 
por el personal seleccionado en bolsa ha propicia-
do  la elección de aquellas  disciplinas o temas de 
mayor interés para los alumnos. Es de valorar su 
implicación en el centro así como en su flexibili-
dad de horarios para poder llegar a sectores di-
versos de personas así como la disposición de 
alumnos y profesora para interactuar con las cam-
pañas culturales municipales así como el buen am-
biente que se respira.

Colegio Público / CRA / AMPA. Se sigue trabajan-
do codo con codo con el Centro tanto en el man-
tenimiento y mejora de las instalaciones como en 
la realización de actividades conjuntas. Hay bue- Tercera edad.  El traslado al nuevo local, mejor 
na comunicación con profesores, padres y madres situado, luminoso y acogedor, ha sido bien acogi-
en un área fundamental para este Ayuntamiento. do por la asociación de Jubilados La Unión. Se si-

gue teniendo, desde el Ayuntamiento, un trato 
Escuela de Educación Infantil (Guardería). Tras cordial y estando pendiente de sus necesidades. 
la incertidumbre sobre su financiación desde DGA El uso del local es polivalente fuera de horarios de 
al inicio de legislatura, parece que se ha vuelto a la asociación y se está conviviendo muy bien con 
tener cierta estabilidad en la cantidad económica los actos programados en las campañas cultura-
recibida, lo que permite planificar mejor y cen- les, incluso haciéndoles participes de alguno de 
trarse en atender las necesidades de los niños y su ellos. Se va mejorando poco a poco la dotación y 
profesora. Se apuesta por renovar accesorios de en los últimos meses se ha cambiado la televisión 
manera progresiva, se ha reforzado el servicio en y mejorado la antena. El coste de los gastos del lo-
momentos puntuales según el número de niños cal (1.488,63 €) en relación con la ubicación ante-
que había en ese momento o si había varios con ne- rior en el centro de día (7.776,90 €) resulta más ra-
cesidad de una atención exhaustiva. El resultado zonable y sostenible y demuestra el acierto en el 
está siendo óptimo. traslado en todos sentidos. El ahorro para La Pue-

bla gracias al cambio de local supera los 6.000 € Ludoteca municipal.  El número de inscritos en 
anuales, más de un millón de las antiguas pese-las últimas convocatorias de verano y navidad si-
tas.gue aumentando. La instalación se ha usado ade-

más de manera continua o puntual por Chuloa, Mujer. La colaboración con la Asociación de Amas 
Artes Marciales, AMPA, clases de “El Cachirulo”, de Casa sigue siendo muy buena, realizando actos 
Centro de formación alquilado para empresas, comunes o participando en ellos. Siguen con gran 
Concejalía de Cultura, ... Se habilitaron nuevos nivel de actividades y movimiento. Cumplieron 
armarios a modo de taquillas y así cada asocia- 20 años como asociación en su configuración ac-
ción puede guardar sus pertenencias cuando no tual, aunque llevan varios más con otros forma-
use el local y convivir en armonía. tos.

Biblioteca municipal. Se mantiene una inversión Continuamos celebrando de manera especial el 
razonable y acorde a nuestros recursos en mate- Día de La Mujer Trabajadora (8 de Marzo), con lec-
riales de lectura y multimedia, se ha invertido en tura de manifiesto, charlas, debate o exposicio-
unos módulos de armario para guardar y archivar nes. En 2014 contamos con una magnífica obra de 
CD's y DVD's a modo de mediateca, se mantiene la teatro a cargo de Chuloa, titulada “Cenicienta 
subvención desde Comarca, DPT mantiene los pro- del Siglo XXI”.
gramas de colaboración en temas de animación a 
la lectura, continúa la actividad del grupo de lec- Centro de día, ayuda a domicilio y demás servi-
tura adulto y el punto de Internet Rural se va reno- cios comarcales. Siguen funcionando con un re-
vando con equipos nuevos y de segundo uso. sultado altamente satisfactorio, atendiendo las 

necesidades de nuestros mayores de manera efi- aprobaron recientemente dos partidas que,  por 
caz. Debe ser objetivo de todos nosotros luchar una parte, se dedicarán a ayudas a varias ONG´s o 
cada día por mantener estos servicios y, si cabe, entidades sociales del ámbito comarcal, provin-
mejorarlos. Valoramos el aumento de la partida cial  y mas allá, y por otra, a aplicar en el munici-
de la comarca en ayudas de urgencia, atendiendo pio, bajo una ordenanza para el próximo curso 
el aumento de demanda de los ciudadanos más 2015/2016, complementando las ayudas comar-
frágiles frente a esta crisis. cales ya existentes. En las tasas de este año se 

han aprobado bonificaciones para parados en los 
Partida de ayudas sociales y para ONG´s desde bonos de la piscina municipal.
el municipio. Para los presupuestos de 2015, se 

Interior nueva sede Asociación de Jubilados “La Unión”

Piscinas: Repaso y pintado del local de eventos, po pergo y  se ha seguido actuando en la imper-
reparaciones en el frontón y pintado completo, meabilización de las zonas de evacuación del teja-
adquisición de tumbonas y mesitas para el públi- do.
co y ajardinado la zona pendiente del lateral que 

Multiusos El Charif. Renovada la instalación eléc-daba a la zona de básculas de la azucarera. 
trica en el sótano, dentro del proceso de sanea-
miento que se está llevando, se ha puesto al día 
equipo de climatización. Se prevé actuar en bre-
ve en zona de bombas y sótano y en la puerta late-
ral exterior de acceso a camerinos.

Calle Camino Real (tras  pisos Prenavisa). Reali-
zación de murete y colocación de nuevas farolas 
de esferas.

Color Uniforme elementos urbanos. Todas ba-
randillas y elementos metálicos se han pintado 
con un color que da uniformidad y sobriedad a 
nuestros espacios.

Reorganización farolas. En zona Miguel de Cer-
vantes y Eras del Calvario.Polideportivo municipal. Se ha destinado gran 

parte de la inversión municipal. En los vestuarios 
Renovación red de agua Calle Porvenir. En el tra-

se ha actualizado la instalación de fontanería a 
mo que había desde Avda. Estación a la casa de la  

inoxidable y con grifos mezcladores para cumplir 
tejería.

los requisitos sanitarios. En el suelo del pabellón 
se sigue trabajando para conseguir un acabado Calle Ensanche Balletas. Renovación de todo el 
moderno y actual, rehabilitado mediante trata- alumbrado.
miento a base de resina exposi integral.  Agrade-

Calle Poniente. Mejora del asfaltado en el final cemos la paciencia de los usuarios y esperemos 
del tramo urbano.que el resultado merezca la pena y compense las 

molestias generadas y los traslados.
Mejora redes y válvulas. En la intersección calles 
Este y Cerezo, a la vez que se renovó C/ Las Eras. Colegio Público. Siguiendo con la planificación 
También en zona final Avda. Zaragoza, aprove-de la legislatura, tras la pintura de pistas, ele-
chando las averías registradas durante el verano, mentos metálicos, exteriores y alguna zona inte-
se simplificó la red, se mejoraron válvulas y se pa-rior, este año se han pintado 6 aulas y el antiguo 
só el riego al otro lado de la carretera.comedor, donde se ha seguido colocando suelo ti-

Actuación zona muro jardineras piscinas

OBRAS Y MEJORAS
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ción puede guardar sus pertenencias cuando no tual, aunque llevan varios más con otros forma-
use el local y convivir en armonía. tos.

Biblioteca municipal. Se mantiene una inversión Continuamos celebrando de manera especial el 
razonable y acorde a nuestros recursos en mate- Día de La Mujer Trabajadora (8 de Marzo), con lec-
riales de lectura y multimedia, se ha invertido en tura de manifiesto, charlas, debate o exposicio-
unos módulos de armario para guardar y archivar nes. En 2014 contamos con una magnífica obra de 
CD's y DVD's a modo de mediateca, se mantiene la teatro a cargo de Chuloa, titulada “Cenicienta 
subvención desde Comarca, DPT mantiene los pro- del Siglo XXI”.
gramas de colaboración en temas de animación a 
la lectura, continúa la actividad del grupo de lec- Centro de día, ayuda a domicilio y demás servi-
tura adulto y el punto de Internet Rural se va reno- cios comarcales. Siguen funcionando con un re-
vando con equipos nuevos y de segundo uso. sultado altamente satisfactorio, atendiendo las 

necesidades de nuestros mayores de manera efi- aprobaron recientemente dos partidas que,  por 
caz. Debe ser objetivo de todos nosotros luchar una parte, se dedicarán a ayudas a varias ONG´s o 
cada día por mantener estos servicios y, si cabe, entidades sociales del ámbito comarcal, provin-
mejorarlos. Valoramos el aumento de la partida cial  y mas allá, y por otra, a aplicar en el munici-
de la comarca en ayudas de urgencia, atendiendo pio, bajo una ordenanza para el próximo curso 
el aumento de demanda de los ciudadanos más 2015/2016, complementando las ayudas comar-
frágiles frente a esta crisis. cales ya existentes. En las tasas de este año se 

han aprobado bonificaciones para parados en los 
Partida de ayudas sociales y para ONG´s desde bonos de la piscina municipal.
el municipio. Para los presupuestos de 2015, se 

Interior nueva sede Asociación de Jubilados “La Unión”

Piscinas: Repaso y pintado del local de eventos, po pergo y  se ha seguido actuando en la imper-
reparaciones en el frontón y pintado completo, meabilización de las zonas de evacuación del teja-
adquisición de tumbonas y mesitas para el públi- do.
co y ajardinado la zona pendiente del lateral que 

Multiusos El Charif. Renovada la instalación eléc-daba a la zona de básculas de la azucarera. 
trica en el sótano, dentro del proceso de sanea-
miento que se está llevando, se ha puesto al día 
equipo de climatización. Se prevé actuar en bre-
ve en zona de bombas y sótano y en la puerta late-
ral exterior de acceso a camerinos.

Calle Camino Real (tras  pisos Prenavisa). Reali-
zación de murete y colocación de nuevas farolas 
de esferas.

Color Uniforme elementos urbanos. Todas ba-
randillas y elementos metálicos se han pintado 
con un color que da uniformidad y sobriedad a 
nuestros espacios.

Reorganización farolas. En zona Miguel de Cer-
vantes y Eras del Calvario.Polideportivo municipal. Se ha destinado gran 

parte de la inversión municipal. En los vestuarios 
Renovación red de agua Calle Porvenir. En el tra-

se ha actualizado la instalación de fontanería a 
mo que había desde Avda. Estación a la casa de la  

inoxidable y con grifos mezcladores para cumplir 
tejería.

los requisitos sanitarios. En el suelo del pabellón 
se sigue trabajando para conseguir un acabado Calle Ensanche Balletas. Renovación de todo el 
moderno y actual, rehabilitado mediante trata- alumbrado.
miento a base de resina exposi integral.  Agrade-

Calle Poniente. Mejora del asfaltado en el final cemos la paciencia de los usuarios y esperemos 
del tramo urbano.que el resultado merezca la pena y compense las 

molestias generadas y los traslados.
Mejora redes y válvulas. En la intersección calles 
Este y Cerezo, a la vez que se renovó C/ Las Eras. Colegio Público. Siguiendo con la planificación 
También en zona final Avda. Zaragoza, aprove-de la legislatura, tras la pintura de pistas, ele-
chando las averías registradas durante el verano, mentos metálicos, exteriores y alguna zona inte-
se simplificó la red, se mejoraron válvulas y se pa-rior, este año se han pintado 6 aulas y el antiguo 
só el riego al otro lado de la carretera.comedor, donde se ha seguido colocando suelo ti-

Actuación zona muro jardineras piscinas

OBRAS Y MEJORAS
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Mejora salidas agua azucarera. Intervención con 
topes y aliviaderos hacia la acequia para descar-
gar Avda. Zaragoza.

Modificación de señales y barandillas. A altura 
adecuada en zonas del municipio.

Callizo Horno. Reparación zonas calle para evitar 
problemas de humedad.

Rejillas pluviales. Nuevas en zona parque Avda. 
Constitución y reconstrucción completa en la zo-
na de entrada principal al  polideportivo.

Punto Limpio. Colocación de paredes en la fa-
chada para mejorar la imagen e impedir que el 
viento esparza la suciedad por los alrededores.

Parque Calle Balletas. Colocación de cipreses y 
más moreras, realizando mejoras de la mano con 
los vecinos.

Zonas cercanas al calvario. Como complemento 
a la actuación de la Asoc. Cofradías en el Parque 
Calvario, el Ayuntamiento ha colocado riego auto-
mático en las moreras de C/Eras del Calvario,  
plantado cipreses con su riego correspondiente 
en C/ Paso La Guardia  y  renovado la iluminación 
colocando farolas de esfera en la subida y el en-
torno.

Arco de San Roque. Reforma y refuerzo de la ci-
mentación y mejoras estéticas.

OBRAS Y MEJORAS

Arco de San Roque

OBRAS SINGULARES

Calle Las Eras. Renovación redes y pavimenta- cruce con calle Este, incluyendo la red de gas La 
ción. Se ha llevado a cabo el primer tramo hasta mayor dificultad ha venido dada porque la atra-

viesan las dos tuberías principales del pueblo, 
que van hasta los depósitos. Subvención FEADER.

Renovación y puesta en marcha Depuradora 
aguas residuales Polígono Venta del Barro. Rea-
lizada con 73.500 € de fondos FEADER, el Ayunta-
miento completó los 40.000 € restantes para de-
jar el proyecto completo. Se trabajó con plazo de 
tiempo reducido tanto para los trámites adminis-
trativos como para la obra, realizando  un con-
curso abierto a empresas clasificadas para este ti-
po de obra, según procedimiento indicado por el 
Gobierno de Aragón. El proyecto previo contem-
plaba aprovechar las láminas de las balsas casi en Calle Las Eras
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mentación. Subvención DPT.  Los trabajos inicia-
les no fueron del todo satisfactorios debido a que  
la red de fibrocemento se rompía continuamente 
durante los primeros trabajos en la superficie y la 
red de válvulas de las calles vecinas no permitía 
aislar la calle afectada. Ello obligaba a que, para 
cada rotura había que dejar sin agua a toda la zo-
na del pueblo y se pasaran 3-4 días con molestias 
a los vecinos y establecimientos. La obra fue ade-
lante con la mayor atención posible y es de agra-
decer la paciencia, comprensión y respeto por 
parte del vecindario. Se dejó instalado el gas con 
varias extensiones a calle La Rosa y nuevas  válvu-
las en la red de agua de la calle para poder aislar-su totalidad, pero el proyecto definitivo apostó 
la sin molestar a las calles vecinas.por la rehabilitación total ya que la velocidad de 

deterioro las hacia irrecuperables. El trabajo tu-
Calle Sol y Callizo Pina. Renovación de redes y pa-

vo como dificultad añadida las continuas filtra-
vimentación. Subvención DPT. Los trabajos discu-

ciones desde las acequias próximas, obligando a 
rrieron de manera adecuada.  Aprovechando esta 

canalizar 100 metros de una de ellas y a crear un 
obra se pavimentó el Callizo Pina, que no lleva re-

sistema de drenaje. 
des subterráneas y sólo precisó la capa final de 
hormigón.las continuas filtraciones desde las acequias pró-

ximas, obligando a canalizar 100 metros de una 
de ellas y a crear un sistema de drenaje. 

Calle San Valero. Renovación de redes y pavi-

Rehabilitación Plaza Charif. Subvención DPT. 
Los trabajos comprendieron la restauración del 
empedrado, rehabilitación completa y amplia-
ción de la zona de acera, nuevo vaso de la zona de 
personas, tubos de los chorros en latón, descubri-
miento y rejuntado de la piedra original en el mu-
ro  principal (quizá este es el aspecto mas llama-
tivo), en la parte trasera del mismo  y en la base 
de las “Cantarillas”. Se rehízo la cenefa superior 
y la pared intermedia, además de retirar  las innu-
merables capas de pintura de todos los elementos 
y aplicar al conjunto nuevos colores más adecua-
dos y agradables. Se restauró la pintura del escu-
do y aportaron detalles nuevos en varios remates 

Depuradora polígono

Calle San Valero

Calle Sol
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OBRAS SINGULARES continuación

las calle Costa, Molino Aceitero, Plaza de España 
y parte de Avda. Constitución, en el 2014, gracias 
a la intervención directa de la empresa con sub-
vención del IAF, se han añadido el resto de Avda. 
Constitución, Avda. Estación, Calle Mayor hasta 
el giro a Calle Aguado, Calle Lorente en su mayor 
parte y gran parte de la Calle Bailen. En Calle Las 
Eras, Calle San Valero y Calle Sol, el Ayuntamien-
to ha colaborado en la obra civil a la vez que reno-
vaba la calle. El crecimiento de la red hace que 
haya calles como La Rosa en la que,  sin tener red 
directa, todas sus viviendas pueden tomar de una 
manera u otra de las calles cercanas.

y en la superficie de la acera nueva que mejora-
ron en gran manera el conjunto. Comenzó aquí la 
1ª fase del soterramiento de redes para mejora 
funcional y estética. La evacuación de la fuente a Vía Verde Val de Zafán (Tramo NorteTeruel). La 
acequia o lavadero se ha preparado para poder al- Puebla es punto de partida de la antigua vía del 
ternar según interese. El resultado final del con- Val de Zafán, que en la mayor parte de su trazado 
junto, inmejorable. ha alcanzado gran auge turístico basado en el de-

sarrollo sostenible y el medio natural. Tras años 
Rehabilitación y consolidación Puente de la To-

detrás del objetivo de poner en uso nuestro tra-
rica. Justo a la preparación del comienzo de di-

mo y tras fracasar la opción de los PDRS (Planes 
chos trabajos con recursos propios, desde el Gor-

de Desarrollo Rural Sostenible) desde el gobierno 
bierno de Aragón se concedió una subvención 

central, al inicio de esta legislatura, se buscan op-
FITE de la partida de patrimonio que servirá para 

ciones para seguir adelante. El acuerdo llegó con 
llevar a cabo esta restauración tan deseada y ne-

Adibama (Entidad gestora de fondos LEADER en la 
cesaria. Su ejecución está prevista para los próxi-

zona) como promotor principal al 80 % y el Ayun-
mos meses y será gestionada mediante enco-

tamiento de Samper de Calanda. La zona de ac-
mienda del Gobierno de Aragón por el IAF. Com-

tuación comprende  los primeros kilómetros, que 
prende el saneamiento, limpieza y reparación de 

corresponden a los términos municipales de los 
todos los paramentos, consolidación de los ele-

dos pueblos hasta el límite con Alcañiz. La canti-
mentos necesarios y reposición de las piedras que 

dad total de la actuación es de 162.000 €, que de-
se encuentran inservibles. Se rehará el pavimen-

be servir como una primera fase que aporte ele-
to de las canales e impermeabilizará para evitar 

mentos de señalización y seguridad donde se pre-
filtraciones y deterioro.  Finalizarán los trabajos 

cise y mejoras en las cunetas y firmes en los pri-
con la reposición del rejuntado y tratamiento pro-

meros 18 km. del trazado, permitiendo transitar 
tector invisible de todo el conjunto. Vendrá a ser 

con cierta normalidad. Con el paso de ciclistas y 
el símbolo del inicio de la Vía Verde.

senderistas se verá el verdadero potencial de es-
ta infraestructura y se podrá seguir mejorándola,  Extensión red de gas natural en el municipio. En 
dotándola de servicios y así convencer a otras ins-los últimos meses se ha ampliado de manera im-
tituciones de que sigan invirtiendo en ella.portante la red de gas. Si en 2013 se dio servicio a 

Callizo Pina

Tramo vía verde con vallas

Estudio caudales sobrantes depuradora. Por par-
te de Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), 
se habían ido recibiendo a lo largo de la legislatu-
ra una serie de requerimientos para explicar (y 
subsanar en su caso) de dónde procedía un exceso 
de caudal que llegaba a la depuradora urbana con 
muy poca carga contaminante, lo que significaba 
que por algún lado estaba entrando agua limpia y 
mezclándose con las residuales.

Durante el mes de agosto y tras un largo proceso 
de observación y mediciones por parte de em-
pleados, técnicos y concejales, se remitió expli-
cación a la CHE, con los indicios detectados, con-
cediéndose un plazo para subsanar la deficiencia 
y de esta forma evitar abultadas multas de Confe-
deración.

Plan General de Ordenación Urbana.  En el mes 
de mayo de 2014 se aprobó provisionalmente por 
el Pleno el nuevo Plan General de Ordenación 
Urbana. Este Plan ha sido aprobado de forma par-
cial por el Gobierno de Aragón, a falta de la inclu-
sión de ciertas apreciaciones ante el departa-
mente de Ordenación del Territorio y Urbanismo. 
Actualmente se trabaja sobre la documentación 
solicitada completando definitivamente los expe-

nismo. Como pasa en ocasiones, se ha seguido 
dientes, según reunión mantenida semanas atrás 

una línea clara y razonada en defensa de los inte-
en Urbanismo en Teruel.

reses generales pero hay casos donde no se ha po-
Han sido numerosas las aportaciones de los veci- dido contentar a todos, bien porque las propues-
nos al mismo, obteniéndose un documento final tas no eran posibles técnica, legal o urbanística-
que será realmente útil en la vida de los poblanos mente, o porque venían condicionadas desde es-
y desatascará los problemas surgidos con las anti- tamentos superiores y traspasaban las competen-
guas normas subsidiarias paralizadas desde urba- cias municipales.

Subida desde el Arco de San Roque

INDUSTRIA

Mantenimiento Polígono Industrial. En los últi- fraestructuras y elevación del nivel de eficiencia 
mos meses se ha producido la recuperación de del alumbrado, pero fue desestimada.
servicios e infraestructuras prioritarias para los 

Reunión con el Consejero de Obras Públicas, empresarios. La renovación y puesta en marcha 
Urbanismo, Vivienda y Transporte del Gobier-de la depuradora trajo también el reinicio de los 
no de Aragón contratos de alumbrado y la recuperación de la ilu-

minación en las zonas principales con presencia El pasado mes de diciembre, el Consejero de 
de naves. Con el restablecimiento  del servicio, se Obras Públicas recibió a responsables de este 
mejora el aspecto de entrada al municipio, se ga- ayuntamiento. En la reunión se presentó un nuevo 
na en seguridad y se evitarán muchos de los inten- estudio de alternativas, realizado por ese Depar-
tos de robo que a menudo se van produciendo. tamento, para la construcción del Cargadero de 
También se presentó una propuesta a la convoca- mercancías. Encima de la mesa quedó el compro-
toria de fondos Fite 2014 para la renovación de rie- miso del Consejero por la infraestructura, pero su-
go y jardinería, mejoras en pavimentación e in-
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bre la necesidad de mantener empleados en las 
estaciones. 

Mancomunidad Industrial del Bajo Martín. Da-
da la complejidad del tema, se emplaza a los lec-
tores que no estén al corriente de la situación a 
que lean este apartado del boletín anterior para su 
perfecta comprensión y para no alargar demasia-
do la explicación. Está disponible en www.lapue-
bladehijar.es 

La situación de la Mancomunidad comienza a ver 
la luz una vez se reconocen las aportaciones pen-
dientes de muchos años atrás del Ayuntamiento 
de La Puebla y la obligación anual de la transmi-
sión del 80 % del IBI e IAE. Son unos compromi-
sos aceptados hace muchísimos años por el Ple-
no del Ayuntamiento y por el de la Mancomunidad 
y siguen vigentes.

La Mancomunidad llegó a un acuerdo en la forma 
y plazos de pago de la cantidad que se adeudaba 
a la Comarca del Bajo Martín (Principal afectado) 
para ponerse al día en 2016. A fecha de hoy se ha 
cumplido con los pagos establecidos y se han abo-
nado aproximadamente 120.000 €. También se 
han abonado las facturas pendientes a todos 
aquellos pequeños proveedores que habían tra-
bajado para la entidad en los años anteriores por 
lo que no existen deudas con ningún proveedor en 
la actualidad.

peditada a su sostenibilidad económica en el tiem-
po. Hay que tener en cuenta que los costes de ex- El Ayuntamiento ha abonado ya a la Mancomuni-
plotación de la instalación suponen una importan- dad las cantidades reservadas en 2013 y 2014, so-
te losa, no ya a la hora de la amortización de la in- bre 121.000 €, y ha realizado la rehabilitación de la 
versión, que se descarta de antemano, sino para depuradora con un coste de 113.000 €. Sumaría 
evitar la generación de un déficit elevadísimo con- esto 234.000 € que servirían para aligerar la carga 
tinuado. En la negociación de los Fondos de Inver- pendiente. La cantidad estimada por pagar ya se-
siones de Teruel del 2015, tratarán de negociar ría mas llevadera, aproximadamente 139.000 € 
una partida significativa para el cargadero. Se con- que se estructurarían para abonar en varios años 
firma que las cantidades correspondientes a fon- obligando a La Puebla a un menor esfuerzo. La 
dos Fite que se concedieron años atrás, para este próxima reunión, en unas semanas, de los 7 pue-
fin y no se ejecutaron, se destinaron a otros fines. blos asociados deberá poner al día presupuestos 

y liquidaciones, acordar el sistema de pago de La 
Se acordó que nos visitaría personal de Suelo y Vi- Puebla y requerir a los demás municipios para que 
vienda de Aragón para discutir sobre los precios se pongan al día si deben algo a la entidad. Con to-
del suelo del polígono ante las propuestas que do esto se podría empezar a funcionar y planificar 
han surgido o puedan surgir y negociar precios el futuro y la gestión del polígono, con un dinami-
acordes con la situación económica actual. zador de empleo o gerente, y qué actividades de 

promoción podrían  llevarse a cabo. Recordemos En lo relativo al mantenimiento del personal de 
que nuestros vecinos decidieron no disolver la enti-ADIF en la estación de La Puebla de Híjar, reiteró 
dad a favor de La Puebla y reclamar la puesta al su compromiso con la permanencia del mismo y 
día de nuestra aportación pendiente para seguir por ello se iba a insistir ante el Gobierno Central so-
adelante con la Mancomunidad. 

Estas cantidades, que La Puebla aporta en líquido pios implicados para un enfoque innovador en la 
o en especie, sirven para pagar lo adeudado por la gestión integral del alabastro en Aragón.  Versa so-
Mancomunidad por asuntos del polígono o para bre el impacto de la industria, el beneficio me-
mejorarlo, tal como la depuradora, con lo que cum- dioambiental de mejoras en la explotación y en la 
ple el fin para el que debía estar destinado si se hu- restauración, dinamizando el sector y dando a co-
biera pagado en su día. El problema es que duran- nocer un producto único que posee atractivos liga-
te estos años se ha dejado perder las infraestruc- dos a turismo, cultura y naturaleza.
turas del polígono, alguna irrecuperable, no se ha 

Es un momento dulce para este producto y la Di-cuidado con el respeto debido a los empresarios 
rectora General de Minas visitó últimamente nues-en estos duros momentos y no se ha estado pre-
tro municipio, que cuenta con más de 50 trabaja-parado como entidad para resultar  atractivo para 
dores en el sector. Desde el consistorio hay una nuevas empresas. Así, otros municipios se han 
buena comunicación con la empresa local de ala-montado sus polígonos o zonas industriales y el 
bastro, se ha tramitado el alquiler de terrenos para polígono de la Venta del Barro ha pasado años de-
zona de almacenamiento, la posible adquisición samparado.
de superficie industrial y rústica para su expan-

Alabastro. Participación del municipio en un pro- sión, la gestión de posibles ayudas para mejoras 
yecto Life+ junto al Gobierno de Aragón, Universi- de la actividad y se ha ido de la mano en la evolu-
dad de Zaragoza, empresas del sector y munici- ción del proyecto Life+.

Alumbrado polígono

AGRICULTURA Y MONTES

Rescisión Consorcio “Prado”, partida Folada- Concentración parcelaria del regadío de la Pue-
za. Desde el año 1962 seguía vigente un Consor- bla. Aun siendo conscientes de las graves dificul-
cio entre el Ayuntamiento de la Puebla y el Patri- tades que atraviesa el sector agroalimentario (pre-
monio Forestal del Estado, (competencias ahora cios bajos que reciben los agricultores por sus pro-
traspasadas al Gobierno de Aragón), que estable- ductos, panorama de disminución de subvencio-
cía para una superficie de 21 hectáreas la repo- nes PAC en la provincia de Teruel, más requisitos 
blación mediante especies de populicultura (culti- ambientales a cumplir, etc.), consideramos im-
vo de chopos) en la partida Foladaza (Folaza) y lo prescindible la mejora de las estructuras agrarias. 
conocíamos todos como el “Prado”. Ello supone llevar a cabo la concentración parce-

laria y la modernización del regadío como condi-
Esa explotación forestal hace ya mucho que fue fi- ción para alcanzar la competitividad en las explo-
nalizada y es por ello que se están realizando las taciones. Consideramos que hacerlo de manera 
gestiones oportunas desde el Ayuntamiento para colectiva, con la propuesta que ha hecho el Sindi-
la rescisión del Consorcio, con el objetivo de que cato de Riegos, es lo adecuado.
se pueda dar a esos terrenos el uso que mejor con-
venga para los intereses de los poblanos. Los primeros datos de recogida de avales se si-

tuaron en torno a un 52 % de los propietarios y un 
62% de la superficie. Es un buen punto de partida, 
pero el gran hándicap para incidir sobre los res-
tantes es que en muchos casos no están actuali-
zados los propietarios reales o pertenecen a va-
rios herederos  y deben tomar la decisión conjun-
ta. También hay gente que vive fuera y precisaría 
más explicaciones. Se exige trabajar de forma indi-
vidual y pormenorizada sobre estos propietarios.

Vamos a seguir apostando por reunir el número ne-
cesario de avales de propietarios para solicitar an-
te el Gobierno de Aragón la realización de la con-
centración parcelaria en nuestro término munici-
pal.Zona agrícola de nuestro municipio
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Incendio Cabecico de la Cruz. Este verano sufri- Campaña Reparación caminos rurales. Durante 
mos un incendio en uno de los lugares más simbó- casi un mes se realizaron labores de reparación y 
licos para la gente de La Puebla. Aunque la exten- mejora de caminos. Ya hacía unos años que nos se 
sión afectada fue menor de la que se podía prever disponía de maquinaría de DPT para este cometi-
viendo el humo y sólo se vieron afectados varios do y contamos con una motoniveladora, una re-
centenares de pinos de repoblación se vivieron troexcavadora y un rulo o rodillo compactador du-
unas horas muy desagradables por tratarse de rante unos días. Lo realmente espectacular fue la 
una de las pocas zonas con cierto arbolado en organización y despliegue de medios por parte de 
nuestro término. Estamos a la espera de noticias los agricultores y empresas locales, que aporta-
sobre la limpieza de la zona y posible plantación. ron sus tractores, remolques, cubas y camiones 
Cabe destacar la rápida y precisa actuación de los de manera altruista y gratuita, dando un ejemplo 
servicios públicos de extinción de incendios y la como colectivo y como pueblo que sorprendió a 
aportación de los voluntarios locales que partici- los responsables de Diputación y que permitió de-
paron o que estuvieron en disposición de hacerlo jar como nuevos muchos de los caminos del tér-
según indicaciones técnicas. mino.

continuación

Eficiencia de Alumbrado Público. En el boletín 
anterior, se informaba de las medidas llevadas a 
cabo de manera urgente a base de sentido común 
y luego de manera más planificada basadas en 
principio en el control y adaptación de la factura-
ción, en segundo lugar en el cálculo y modifica-
ción de la contratación y por fin en la interven-
ción directa sobre los elementos de iluminación. 
El resultado es extraordinariamente positivo. A 
continuación os mostramos la gráfica de la evolu-
ción del consumo y del coste económico del alum-
brado público de nuestra localidad. Si cabe tiene 
mayor valor debido al continuo incremento del 
precio de la luz.

Reducción a mínimos del uso de herbicidas. Sus-
titución casi total de esta práctica en las tareas 
municipales por procesos mecánicos.

Jornadas Medioambientales 2014. Se desarro-
llaron nuevamente en colaboración con la Asoc. 
Val de Zafán, AMPA y naturalistas locales. Se repi-
tió la recogida de residuos en el entorno natural 
con bastante participación, charla sobre la vía 
verde, Andada Popular con paradas explicativas y 
plantación de tamarices por los niños.

Solicitud Taller de empleo “EcoZafán Verde”.  
En la última convocatoria de talleres de empleo y 
escuelas taller que lanzó el Gobierno de Aragón el 
pasado mes de agosto, se presentó la solicitud del 
Ayuntamiento para la formación de  8 trabajado-

Finalmente nuestra propuesta no resultó selec-
cionada por la reducción de partidas, pero se se-
guirá detrás de poderlo conseguir y ejecutar.

Exposición “La flora medicinal y su etnobotánica 
– Fauna de La Puebla de Híjar”. A cargo de José To-
más Laguna y contando con la colaboración de va-
rias asociaciones locales y voluntarios. Muestra 
de extraordinaria calidad con gran repercusión en 
los entendidos y muy didáctica para el público en 
general.

Vía Verde. Charla organizada por la empresa po-
blana de actividades de tiempo libre Karalón con 
el título “La Vía Verde del Val de Zafán como dina-
mizador socio-económico del territorio”. Contó 
con la presencia de emprendedores de otras co-
marcas implicadas en la vía que resaltaron  su im-
portancia como agente de desarrollo sostenible, 
respeto al medioambiente y turismo.

Exención vehículos con criterios medioambien-
tales. Por primera vez se ha tenido en cuenta en 
nuestras ordenanzas ciertas bonificaciones para 
este tipo de vehículos, primando a los de menor ín-
dice de emisión de CO2 a la atmósfera.

Contaminación lumínica. Adquisición de farolas res durante 6 meses, mejorando el entorno de la 
con criterios de ahorro energético y anticontami-Vía Verde y los jardines municipales. El taller de 
nación lumínica para ser instaladas en  zonas nue-empleo solicitado combinaba un programa mixto 
vas. de empleo y formación teórico-práctica en el que 

pudiesen aprender un oficio alcanzando un alto 
grado de inserción laboral, consiguiendo dos cer-
tificados de profesionalidad. 

Participantes en plantación de tamarices
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EVOLUCIÓN CONSUMO ELÉCTRICO ANUAL 
ALUMBRADO PÚBLICO EN LA PUEBLA DE HÍJAR

AÑO
Coste Económico 

Facturación (Euros)

Consumo Energético 

Facturación (kw-h)

Precio Promedio 

Anual (€/KW-h)

2012 52342,79 277216 0,1888

2013 38313,65 229567 0,1669

2014 26049,65 186257 0,1399

OBSERVACIONES

SEPTIEMBRE 2012: Se aumenta el IVA del 18% al 21%

ENERO 2013: Se pone en servicio el nuevo alumbrado público Calle Carmen Serna

* Suministro nuevo, no existente anteriormente.

JULIO 2013: Se sustituyen actuales lámparas por otras de mayor eficiencia energética

* Inversión de la obra (IVA incluido): 38.720 euros (obra y documentación)

AGOSTO 2013: Se gestionan con Endesa nuevas condiciones de contratación.

DICIEMBRE 2013: Se aplican en la facturación las nuevas condiciones de contratación.

REFERENCIA 

2012
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JULIO 2013: Se sustituyen actuales lámparas por otras de mayor eficiencia energética

* Inversión de la obra (IVA incluido): 38.720 euros (obra y documentación)

AGOSTO 2013: Se gestionan con Endesa nuevas condiciones de contratación.

DICIEMBRE 2013: Se aplican en la facturación las nuevas condiciones de contratación.

REFERENCIA 

2012
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Facturación (Euros)

Ahorro Energético 

Facturación (kw-h)

Porcentajes de 

ahorro (€/KW-h)

2012 52342,79 277216 0,1888
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2014 26049,65 186257 0,1399
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CULTURA

Se mantiene la programación anual estructurada 
y repartida durante todo el año, basada en cola-
boración con las asociaciones y la participación 
ciudadana: Invierno Cultural, Primavera Cultural 
y Semana Cultural, aparte de dar dotación a Fies-
tas del Barrio, Fiestas de Agosto y Semana Santa.

 Estos fueron los  actos más reseñables :

· Presentación de la  Historia Postal de La 
Puebla de Hijar. Por Alejandro Abadía Pa-
rís. 

· Edición de 3 sellos conmemorativos sobre 
Pedro Sierra, “El Corredor”, Iglesia de La 
Puebla y Gigantes Aisha y Farax.

· Colaboración en el Libro “Arundo Donax 
IV” del Centro de Estudios Bajo Martín y 
Asociación Fuera de Tono.

· I Certamen Popular de Jota Aragonesa 
· El Centro de Estudios habló en la semana “Tio Jorge”. Promovido por Raúl Vicén y 

cultural de su situación y proyectos y  nos organizado en colaboración con la Asocia-
presentó su libro “Rujiar XIV”, sobre las es- ción de Amigos del Folclore, registró un 
cuelas rurales de la comarca. éxito espectacular, con más de 100 parti-

cipantes y muy buenas sensaciones  para 
· Colaboración en la edición del libro “Mo- repetirlo.

riscos y Gigantes” de la Asoc. Patrimonial 
Gaén, en colaboración con el grupo de Gi- · Jornadas sobre la Caña “Cañarte” (talle-
gantes de La Puebla. res, música, poesía) sirviendo como com-

plemento a Arundo Donax, que se celebra 
· Semana Cultural 2013, monográfica “Mo- en años impares, y para seguir siendo refe-

riscos y Gigantes”. Con talleres, presenta- rencia como “Capital de la Caña Musical”.
ciones y variados actos culturales y lúdi-
cos orientados a todos los públicos y con la · Semana Cultural 2014 basada en actos de 
colaboración de Fuera de Tono, Gigantes, colaboración con asociaciones locales y co-
Gaén e Interpeñas. marcales.

· Participación en actos de La Puebla de Hí- · Ciclo de cine “Nueva Avenida”, en colabo-
jar y de la Biblioteca General de Aragón en ración con la Asociación Val de Zafán, con 
Zaragoza, a raíz del libro sobre el briga- películas actuales emitidas con calidad y 
dista norteamericano Sam Levinger, heri- cumpliendo los requisitos legales de difu-
do en el frente de Belchite y enterrado en sión.
nuestro cementerio.

· Actos tradicionales como hogueras, Bodas 
de oro y plata, colaboraciones con el Aula 
Municipal de Adultos, Carnavales, Subida 
al Montecico, Día de la Mujer Trabajado-
ra, festivales de Jota de “El Cachirulo”,...  
Otros actos menos habituales como taller 
de malabares con la empresa local de acti-
vidades Montebro o el exitoso taller de cor-
te de jamón a cargo del poblano David Ri-
vero.

· En la Semana Cultural se presentaron 2 · La Fundación Cultural Bajo Martín presen-
nuevos personajes de la comparsa local tó un acto de su ciclo comarcal de música, 
llamados Musa y Zafán el Mago, apadrina- teatro y poesía. Aprovecharon  la Semana 
dos por gigantes y gigantillos de agrupa- Cultural para darnos a conocer su realidad  
ciones  amigas. y proyectos.Proyección cine en La Puebla de Híjar

PATRIMONIO HISTÓRICO

· Inventario.- Carmen y Marisa Gimeno pre-
sentaron dentro de  la Semana Cultural 
una guía visual y explicativa del patrimo-
nio poblano.

· Jornadas de Patrimonio del Centro de 
Estudios Bajo Martín.- Organizadas por el 
CEBM, versaron sobre Agustín Sanz, arqui-
tecto de las iglesias de La Puebla, Urrea y 
Vinaceite y otros edificios de la zona y 
muy próximo al Duque de Híjar. El Ayunta-
miento participó como colaborador.

· Restauraciones y consolidaciones.- Apro-
vechando las obras de la casa contigua al 
Arco de San Roque, se ha actuado en la 
consolidación de su cimentación y en algu-
nos detalles estéticos.  Con la asesoría 
técnica de la Asociación Patrimonial Gaén 
y los arquitectos Noelia Cervero y Carlos 
Navarro,  se ha llevado a cabo la rehabili-
tación de la fuente-abrevadero “El Cha-
rif” y el proyecto de recuperación y con-
solidación del Puente de La Torica, a ini-
ciar en fechas próximas.

Rehabilitación zona Charif

Vista lateral chorros Escudo Charif
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TRADICIONES. SEMANA SANTA

tante inversión que la entidad ha realizado en la 
mejora del Parque Calvario: muros, redes, jardi-
nería, iluminación, albañilería y urbanización del 
paraje.

Grupos de Tambores.- Las pasadas Jornadas Na-
cionales y la Jornada de Convivencia de la Ruta se 
desarrollaron ambas en Calanda con resultado sa-
tisfactorio y siendo ejemplo de seriedad y com-
promiso.  El Grupo Juvenil prosigue su evolución y 

Entrega tambor de honor.- En el 2014, el galar-
desarrollo como nos ha demostrado, y resaltamos 

donado fue José Luis Ferrer Roda, tamborilero 
también las 3 actuaciones del Grupo de la Coro-

con solera y semanasantero, ligado siempre a 
nación de Espinas por tierras aragonesas.

cualquier actividad que se mueva en La Puebla y 
ejerciendo de embajador poblano en Cataluña, Escuela Municipal de Tambor y Bombo.- Por pri-
donde ha desempeñado, entre otros cargos, el mer año, José Manuel Sierra Clavería dirige la for-
puesto de Presidente de la Casa de Aragón en Ga- mación de nuestros pequeños que nos represen-
vá, Viladecans y Castelldefels. tan en el Grupo Infantil, lo que asegura la tradi-

ción tamborilera y la mejora  de su técnica de to-
Dentro de este acto, el alcalde entregó los pali-

que. 
llos usados en el cese del pasado año a la Asocia-
ción de Jubilados La Unión, tal como el año ante- Actos Culturales.- José Manuel Herraiz nos pre-
rior lo hizo con la Asociación de Amas de Casa.  El sentó en el multiusos su documental “Agustín 
grupo de tambores poblano que nos acompañó en Sanz, el arquitecto fiel”. Es un estupendo trabajo  
ese día fue el Grupo Juvenil de La Puebla que diri- sobre el arquitecto de nuestra Iglesia copatroci-
ge Gori Sierra. nado por el Ayuntamiento.

El acto resultó emocionante, acompañado de imá-  La Asociación de Amas de Casa nos brindó su tra-
genes y grabaciones alusivas al galardonado. dicional exposición, este año sobre sus manuali-

dades (bolillos, trajes regionales y ganchillo). 
Exaltación del tambor y el Bombo.- Cumplió su 
XXX Aniversario demostrando ser ejemplo de cons- Ruta del Tambor y Bombo.- Ha sido reelegido Pre-
tancia, esfuerzo y buen hacer. sidente el poblano Segundo Bordonaba. La Ruta 

ha recibido la Medalla al Mérito Turístico de Ara-
Asociación de Cofradías.- Año tras año, la ges-

gón  y su Semana Santa declarada Fiesta de Inte-
tión de estos días es impecable, trabajando en ar-

rés Turístico Internacional. Su próximo reto es te-
monía con el Ayuntamiento. Destacar la impor-

ner una sede permanente.

Entrega Tambor de Honor 2014

Entrega Palillos Cese del toque 2013

FESTEJOS

Concejalía de Festejos. A lo largo del año, se su- las sensaciones, la crítica y la implicación son 
ceden actos que unas veces lidera Interpeñas y muy buenas. Este proyecto resulta curioso y refe-
otras la Concejalía de Cultura y Festejos. Inter- rente en proyectos similares en pueblos cercanos 
peñas gestiona el programa festivo anual y la con- y eso es un orgullo para cada uno de los que apor-
cejalía, eventos como Bodas de Oro, Papa Noel y tan su granito de arena y le dedican su tiempo y es-
Reyes Magos, Carnaval o actos infantiles. Todos fuerzo.
ellos con el valor añadido  fundamental que supo-

Las fiestas del Barrio de la Estación y de Agosto nen los voluntarios o las asociaciones implicadas.
han superado un año más las expectativas marca-

La aportación municipal este año fue, como el das. Todos los actos programados mantienen el ni-
año anterior, de 22.000 € en el presupuesto y, a es- vel que se exige, gracias al trabajo que meses an-
ta cantidad, el Ayuntamiento añadió la rehabili- tes se realiza, principalmente en su diseño y pla-
tación completa del escenario y las mejoras para nificación.  En cuanto a contratación de espec-
el almacenaje en el cuarto de Interpeñas en el só- táculos, son muchas las empresas que quieren tra-
tano del ayuntamiento así como dos actos que se bajar en la Puebla y, entre más de diez propues-
realizaron en colaboración dentro de las campa- tas estudiadas, es Maestrat  la seleccionada para 
ñas de circuitos culturales. Se ha adquirido un la gestión en el 2014.
nuevo equipo de música y megafonía portátil que 

Desde estas líneas, se invita de nuevo a todos los mejora el anterior en potencia y cualidades y es-
que quieran formar parte de Interpeñas  como co-tá adaptado a la tecnología actual.
laboradores individuales o como peña; es gratifi-

Interpeñas. Cada año se afianza la organización cante ser parte activa de las fiestas de tu pueblo. 
sumándose nuevas peñas. Este año se han inte-

Pregoneros.  Zafán Fútbol Sala fue designado en grado, entre otras, tres peñas de gente joven, 
la Asamblea de Interpeñas para ser pregonero por adolescentes con inquietudes e intereses que 
el ascenso del primer equipo a la 3ª División Na-aportan nuevos aires generacionales. El tiempo 
cional y por su trayectoria como club durante casi ha puesto en valor el esfuerzo realizado para su 
dos décadas. Con casi 30 personas implicadas en-fundación, con este formato, al inicio de esta le-
tre jugadores y directivos, transmitieron una ale-gislatura, y su proyección e independencia para 
gría y energía a estas fiestas que, junto con la im-seguir en un futuro de manera natural.
plicación de las 19 mozas infantiles y mayores y 

La organización de Interpeñas en base a grupos sus familias, resultaron inolvidables. Gracias a to-
de trabajo, reuniones asamblearias, programa- dos.
ciones de fiestas de Santiago, Agosto, colabora-

Gigantes de La Puebla.  Este proyecto va a una ciones en pequeñas fiestas a lo largo del año (San-
velocidad de vértigo, este último año, aparte de tos, Pilar, Carnaval…) da una percepción de que 
las reparaciones necesarias, algún retoque en es-

Los pregoneros del Zafán Fútbol Sala con las mozas realesMomento chupinazo fiestas agosto 2014
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FESTEJOS

Gimnasio Municipal. Funcionamiento óptimo y 
profesional. Ampliación de varios días de uso en 
Agosto para no perder rutinas demasiado tiempo. 
Las nuevas tasas bonifican a los no empadronados 
que llevan más de 12 meses de alta, valorando su 
continuidad. Adquisición de máquina de domina-
das y dos bicicletas más para la zona de cardio 
(una normal y otra inclinada) y accesorios. 

edición X Aniversario de los Mañoalmuerzos en La 
Puebla de Híjar, los días 9 y 10 de Mayo.

Tiro de Barra Aragonesa. Se afianza por segundo 
año esta prueba. Tuvo lugar esta vez en el Monte-
cico, en la jornada campestre de mayo y en cola-
boración con el “Club de Barra Aragonesa de Te-
ruel”.

Servicio Comarcal de Deportes. Las actividades 
comarcales y de juegos escolares siguen de mane-
ra satisfactoria en sus cursos ordinarios y activi-

Día de Pedro Sierra. Recuperamos la tradicional dades puntuales.
carrera pedestre, pero acompañada de actos de 

Rutas BTT. Adibama, en colaboración con la Co-índole cultural y técnica. Se presentó primero el 
marca, ha llevado a cabo la señalización de 10 ru-sello alusivo a este gran corredor, mientras en 
tas para BTT y senderismo entre Bajo Martín y otro acto hubo presentación de la jornada y pro-
Andorra-Sierra de Arcos.yección del cortometraje “El Corredor de La Pue-

bla”,  de Mario Gros y con música del grupo Ácido 
Colaboración con Clubes locales. Zafán Fútbol Folklórico. La carrera por el centro del pueblo bus-
Sala (2 equipos, el “A” asciende a la 3ª División, or-có emular el formato tradicional de las  “carreras 
ganización partido solidario), BTT La Torica (Sali-de pollos” con un previo, tipo clinic, de iniciación 
da Matinal Fiestas del Barrio, salida cicloturista a las técnicas de carrera para niños. Al día si-
pre-fiestas y cicloturista BTT oficial de Junio), Pe-guiente los excorredores García y Adell presenta-
tanca (encuentros comarcales y torneo La Puebla ron su libro ”Historias de Nuestros Pueblos”.
en Fiestas), Frontenis La Puebla (Colaboración en 
el Torneo Intercomarcal).Mañoalmuerzo Motero. Por tercer año consecu-

tivo, La Puebla formo parte de la liga de Mañoal-
Equipo de fútbol 11. Una iniciativa de un grupo muerzos Moteros. Somos sede del Club Eventos 
de jóvenes entusiastas está valorando de manera Moteros que realiza el acto con los voluntarios po-
seria la puesta en marcha de este proyecto. Comu-blanos. En 2015 se celebrará la jornada final de la 
nicado al Ayuntamiento, éste se pone a su entera 

Salida de una de las carreras del Dïa de Pedro Sierra

Pintado instalación del frontón y zonas cercanas

tructuras, viajes y adquisición de medios auxilia- Han tenido salidas para desfilar en Alcorisa, Híjar, 
res, se ha producido una actividad frenética rela- Belchite, Calatayud y Poboleda (Tarragona). Co-
cionada con temas culturales. Además de realizar mo digno colofón, La Puebla ha sido designada pa-
una semana cultural con este tema, se editó el li- ra organizar este 2015 el XV Encuentro de Gigan-
bro “Moriscos y Gigantes”, un marcapáginas y un tes de Aragón, en el que esperamos una participa-
sello de correos. Recientemente nos presentaron ción aproximada de 100 Gigantes y 600 partici-
dos nuevos gigantillos para la comparsa que in- pantes, entre porteadores, músicos y colabora-
cluso tuvieron su espacio en Aragón Televisión. dores.

DEPORTES

continuación DEPORTE
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PARTICIPACIÓN, VOLUNTARIADO, TRANSPARENCIA E INFORMACIÓN

disposición para trámites, uso de las instalacio- Mesa y Torneo Infantil de Frontenis en Fiestas de 
nes y apoyo en todo lo que precisen, respetando, Agosto, Colaboración con Partido de Fútbol 11 
si se da el caso, su total autonomía e independen- Infantil en Fiestas del Barrio, Quedada Atlética 
cia. en Nochebuena. 

Más deportes. Bicicletada Nocturna (Julio), Cur-
sos municipales de Natación, Torneo de Tenis de 

Voluntariado y asociaciones poblanas. El nivel listas, empresarios, colectivos, asociaciones o 
de implicación de las asociaciones locales con el particulares en sus decisiones. El mecanismo de 
municipio o bien el voluntariado hacia la activi- comunicación diario de la alcaldía con los vecinos 
dades del Ayuntamiento son dignos de reconoci- a pie de calle es rápido y eficaz, permite solucio-
miento. Este año se cumplen los 30 años de la nar problemas y palpar las necesidades de la gen-
Exaltación, reconocimos el XX Aniversario Oficial te.
de las Amas de Casa y hubo un acto entrañable de 

Participación Ciudadana. Taller de formación so-agradecimiento a los Voluntarios del Guiso de la 
bre presupuestos municipales. Vaca de Fiestas Mayores.

Boletín Municipal. Herramienta de comunica-La Puebla es pueblo colaborador y altruista y eso 
ción e información hacía la ciudadanía. Buena le permite poder llevar este ritmo frenético de ac-
acogida entre los vecinos con numerosas pro-tividades. Reconozcamos a los voluntarios de 
puestas y sugerencias para perfeccionarlo.eventos de cultura, infantiles, medioambiente, 

arreglo de caminos, extinción incendios, depor-
tes, tambores y Semana Santa, Interpeñas, cola-
boradores de la Cena de nuestros mayores, Bodas 
de oro y plata, Papa Noel, Reyes Magos, hogue-
ras…

Foros de asesoramiento y atención al vecino. El 
Ayuntamiento sigue tomando nota y agradece las 
propuestas e indicaciones de gremios y especia-

Web Municipal (www.lapuebladehijar.es). 
Actualmente más completa y con actividad y rese-
ñas frecuentes. Con un formato sencillo y fácil pa-
ra cualquier persona y abierta a sugerencias para 
hacerla mas práctica y accesible.
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PARA NO PERDÉRSELO ... 

27-28 Febrero y 1 Marzo V Jornadas alrededor de la caña musical "ARUNDO DONAX" 

14 y 15 de Marzo II Certamen Popular de Jota Aragonesa "Tío Jorge" (Canto y Baile) 

9 y 10 de Mayo X Aniversario Campeonato Mañoalmuerzos Moteros 

17 Mayo XV Encuentro de Gigantes de Aragón

Sigue toda información y agenda de nuestro municipio en: 

www.lapuebladehijar.es 


